
Conseil de Quartier Centre-Ville du 13/12/2023 
- Compte-Rendu - 

 

Lieu : Salle des pas perdus de l’hôtel de Ville 

Début à 19h00 

Durée des interventions : 2h00 

Représentants de la mairie 

Les Elus : 

● Tony Di Martino (Mr le Maire) 

● Cédric Pape (Urbanisme) 

● Émilie Trigo (Démocratie locale) 

● Jules Ragueneau (Vie économique) 

● Direction de la Voirie 

● Direction Nature en Ville 

● Direction de la Propreté 

● GUSP 

Référents Habitants représentés 

● Robert Jacquemoire (animation) 

● Thibault Cabanas (prise de notes) 

● Tony Abdesselam (absent/excusé) 
 

Introduction d'Émilie Trigo, élue en charge de la démocratie locale 

Rappel du rôle des conseils de quartier et des référents. 

Présentation des référents de quartier par Robert Jacquemoire, référent 

● Les points abordés sont le suivi des sujets du dernier conseil, ainsi que de nouvelles suggestions de 
la part des riverains, compilées par les référents. 

● Rappel de l’adresse des référents pour l’envoi des doléances (ou autre) : referents-centre-ville@ville-
bagnolet.fr 

 

Voirie - Déplacements - Espaces Publics 
Rue Charles Graindorge 

Les potelets de la chicane ont-ils été remplacés ? 

 Direction de la Voirie                                                                                                                                  
Oui ils ont été remplacés. 

Avez-vous eu des retours sur le changement de circulation ? 

● Public : Les voitures des dealers stationnent en face de la Bred, gênant la circulation. 

● Public : De nombreux véhicules empruntent la rue Antoine Panier en sens interdit. 

● Mme Émilie Trigo : Le coin du bureau de tabac est malgré tout apaisé, il n’y a plus de voiture avec la 
musique à fond. Nous aurions aimé avoir plus de police municipale mais le vote n'a pas abouti. 

Le sens des entrées et sortie de parking de la résidence du 17 ayant été inversé, il est compliqué de 
manœuvrer. Serait-il possible de revoir les angles du trottoir pour l’adapter au nouveau sens de 
circulation ? 

● Direction de la Voirie :                                                                                                                                     
La place de parking en face de l'entrée de parking de la résidence a été neutralisée pour permettre de 
manœuvrer, et le trottoir devrait être modifié courant 2024. 
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Rue Sadi Carnot 
Concernant la circulation dangereuse rue Sadi-Carnot causée par trottinettes et vélos : avons-
nous un retour du département pour des aménagements physiques, par exemple des 
ralentisseurs ? Il s’agit d’un danger pour tous, notamment à la sortie du parking de la résidence 
du 170 et de la rue du Moulin. 

● Mr. le Maire : Il y a déjà un marquage au sol, mais il n'est pas respecté. 

● Mme Émilie Trigo : Pour les rodéos à moto, les ralentisseurs sont une fausse bonne idée, ils font 
exprès de prendre de la vitesse pour s'envoler. 

● Mr Cédric Pape : Les ralentisseurs provoquent aussi parfois des vibrations, le terrain à Bagnolet étant 
meuble. 

● Public : Je confirme que les bus qui passent sur les ralentisseurs provoquent des vibrations rue Sadi 
Carnot. La rue est d'ailleurs un patchwork de réparation de la chaussée, y a-t-il en projet une 
rénovation globale de la voirie ? 

● Mr. le Maire : Ce n’est pas prévu pour le moment. Pour 2024 c'est la rue des Rigondes qui a été 
votée, pour 500 000€. Une grosse opération immobilière est prévue au niveau de la Poste des 
Malassis, ce sera forcément après. 

Stationnements sauvages devant le 126/130 rue Sadi Carnot, il y avait des poteaux qui n'y sont plus, 
pourquoi ? Les poussettes et fauteuils roulants ne peuvent pas passer. 

● Mr. le Maire : On a une consommation de potelets pas possible à Bagnolet, mais on va en remettre. 
Pour en mettre en béton, il faut voir suivant la réglementation. 

Stationnement à la sortie du parking Auchan 

Il y a des stationnements dangereux et très gênants de cars, camions et semi-remorques à la sortie du 
parking Auchan direction Bagnolet, ainsi qu’au pied des Mercuriales, bloquant parfois complètement la 
sortie. Ne serait-il pas possible d’installer des blocs de béton ? 

● Mr Cédric Pape : Cette zone est la responsabilité de la ville de Paris, c’est à eux qu’il faut s’adresser. 

Dégradations suite aux émeutes 

Quand auront lieu les réparations des stigmates des émeutes de juin 2023 : trottoirs, chaussées et 
résidus des poubelles brûlées et collées au niveau des rues de la ville ? 

 Direction de la Voirie : Il y a un dossier en cours auprès de la préfecture et de l'État, il y en a pour 50 
000€, le dossier a été accepté et doit être traité en 2024. 

Résidence Carnot 

Quand sera réparé le trottoir devant la résidence Carnot ? 

● Personne dans l’assemblée ne sait où se situe la résidence Carnot. 

Trottoir devant le centre Anne Franck 

Le trottoir est très pointu à l’angle de la rue Jeanne Hornet et Girardot, les voitures sont obligées 
de mordre sur la voie de face pour tourner). Serait-il possible de l’adoucir ? 

● Mr. le Maire : Ce sont les quartiers Plateau et Malassis qui sont concernés, mais on note et on va 
essayer de régler ça. 

Trottoir avenue Gambetta 

 En face de l’Italian Kitchen il y a des panneaux et barrières toujours en place plusieurs mois après la 
fin des travaux, rendant le passage des piétons et cyclistes difficile. Serait-il possible de les enlever ? 
Mr. le Maire : Cela a déjà été signalé, et va être traité. 

Rue Lénine 

Pourquoi l’une de nos rues porte le nom d’un dictateur, serait-il possible de le changer ? 

● Mr. le Maire : Cela date des années 60, avant elle s'appelait la rue de Montreuil. À Bagnolet on ne 
débaptise pas les rues. Mais on va sûrement donner un nom de femme pour la réouverture de ce qui 
était anciennement la crèche Girardot, en lui donnant un nom de femme. 



Signal sonore pour malvoyant 

Il était question d’activer le dispositif sonore pour feu de signalisation à l’usage des personnes 
malvoyantes, est-ce que cela a été fait ? 

● Direction de la Voirie : C’est toujours en cours. 
 

Propreté urbaine  
Réaménagement de Gallieni : Y a-t-il des nouvelles sur les réunions devant se mettre en 
place pour l’aménagement des tabliers et piliers de l’échangeur, qu’est-il prévu ? 

● Mr Cédric Pape : Il y aura des ateliers courant 2024. Ce qui a été voté c'est l'étude de pré-maîtrise 

d'ouvrage (plan guide) pour l'enfouissement de l'échangeur. Le court terme c'est la destruction de 
certaines bretelles et la rénovation du tablier, on espère que ça arrivera bientôt. Il s'agit d'une synergie 
entre la ville, Est-Ensemble, la ville de Paris, etc. 

Conteneurs disgracieux rue Sadi Carnot 

Suite au point soulevé lors du dernier conseil de quartier le 27/09 et non traité, Mr Le Maire devait 
demander aux services de regarder cela. Avons-nous un retour ? 

● Direction de la Propreté : C'est un mobilier urbain, on n'est pas à l'abri des incivilités. 

Déchets organiques 

Qu’en est-il des bacs marron pour récolter les déchets organiques ? 

● Direction de la Propreté : C'est moi qui ai demandé l'arrêt de l'essai de collecte alimentaire, mais il a 
beaucoup de complications. Nous avons plus de 800 000 tonnes d'ordures ménagères par an à 
Bagnolet. On va voir avec Mr Bessac (président d'Est-Ensemble). La collecte alimentaire aura bien 
lieu, il y aura des bornes dans la ville, on va optimiser le maillage au maximum. Pour info nous avons 
doublé les bacs à verre et textile.  

● Pour rappel au 1er janvier 2024 les déchets alimentaires, qui représentent ⅓ des ordures ménagères 
vont être récoltés à ces bornes. Une expérimentation a été faite à Romainville dont le résultat est 
plutôt positif. 

Nature en ville 
Bacs à fleurs au 170 rue Sadi Carnot 
Il était question de réaménager les 2 bacs à fleurs devant le 170 rue Sadi Carnot, ainsi que de 
poser des bornes anti-stationnement (énormes difficultés pour la voie pompiers et entrée/sortie 
du parking). Qu’en est-il ? 

● Mr. le Maire : Cela a déjà été prévu avec Mr Roussel. 

Ville Fleurie 
Serait-il possible de faire en sorte que Bagnolet retrouve le label ville fleurie ? 

● Direction de la Propreté : On y va. Dans le cadre du budget 2024 plan de végétalisation de la ville, j'ai 
demandé au service espace vert un plan de fleurissement au niveau de la ville. 220 plantations 
d'arbres prévues d'octobre à mars, payées par Est-Ensemble. Des privés peuvent aussi planter, via 
l’opération « adopte un arbre » (https://www.est-ensemble.fr/adoptez-un-arbre-pour-le-climat) pour 
aider à planter des arbres chez soi. [Tous les arbres ont déjà trouvé preneurs entre-temps, mais 
l’opération devrait être reconduite à l’automne 2024] 

Arbres rue Raoul Berton 
Quand les arbres prévus rue Raoul Berton seront-ils plantés ? 

● Direction de la Propreté: 17 arbres seront plantés dès lundi prochain ! La plantation d'arbres c'est en 
général d'octobre à mars. 

Réaménagement du parvis de l’église 

Y-a-t-il un projet de dé-bétonisation autour de l'église Saint-Leu-Saint-Gilles ? 

● Mr. le Maire : C’est compliqué, car il y a un réservoir d'eau en dessous de l'espace au sud de l'église. 
● Direction Nature en Ville : J'ai noté le point. 

https://www.est-ensemble.fr/adoptez-un-arbre-pour-le-climat


Question du public : bacs non entretenus 
Il y a plein de gros bacs pas entretenus, j'en ai pris certains à ma charge. Les agents de la ville que j'ai vu 
m'ont répondu que ce n'était pas dans leur zone. On plante tout le long de l'avenue Général Leclerc. Mais 
on aimerait bien qu'on pense à notre quartier. 

● Direction Nature en Ville : Nous avons parlé du square Schnarbach au dernier conseil de quartier, 
c'est inscrit dans le budget 2024 : l'espace de jeu va être démonté et re-végétaliser sur plusieurs 
strates pour empêcher les squats. Une nouvelle aire de jeux pour enfant en bas âge sera remise plus bas. 

● Mme Émilie Trigo : Le bac a été déplacé par un camion poubelle d'Est-Ensemble qui s'était retrouvé 
bloqué, à court terme on n'a pas le matériel pour le remettre en place. On a sollicité Est-Ensemble 
pour le remettre, mais on attend encore. 

Développement territorial 
Zone piétonne  
Quelles sont les retombées économiques de la piétonnisation de la rue Raoul Berton ? 

● Mr Jules Ragueneau : Les études montrent que la piétonnisation a des retombées positives sur 
les commerces. Mais c'est aussi un moyen d'apaiser la ville et de rendre la voirie aux piétons. 
 

CAS (Action sociale) 
Question du public : Où en est la cellule de médiation promise ? Il y a un vrai problème de 
déshérence sociale ? 

● Public : Derrière l'église, ce sont des jeunes de 12-13 ans laissés à eux-mêmes toute la journée qui 
rentrent dans les jardins, brûlent des choses, ont volé le panneau « jeux de ballon interdits », 
maintenant font de la boxe avec des gants dehors. Ils ne rentrent que vers 13h pour manger et 
reviennent l'après-midi. Ils se font chasser des autres endroits par d'autres bandes. 

● Public : Je suis professeur des collèges depuis 15 ans. Quand je suis arrivé en 1993 il y avait 
beaucoup de choses faites pour les enfants, maintenant il y a des problématiques de famille 
monoparentale, de la drogue… Qu'est-ce qu'on envisage côté mairie ? Il y a des choses à faire avec 
les JO, mais il faut des professionnels visibles dans la rue pour les encadrer à jouer et les 
accompagner. 

● Public : L'ESA est une association qui suit des gamins, un jeune égyptien est ressorti du centre de 
loisirs avec des étoiles dans les yeux. 

● Mr. le Maire : on va voir pour envoyer les animateurs de Pablo Neruda. 

Tranquillité publique 
Rue Raoul Berton 
Le point de deal perdure malgré la piétonnisation de la rue. Qu’est-t-il possible de faire ? 

● Mme Émilie Trigo : Comme dit précédemment le coin du bureau de tabac est malgré tout apaisé, plus 
de voiture musique à fond. Nous aurions aimé avoir plus de police municipale mais le vote municipal 
n'a pas été validé. 

Le Khéops 
Les nuisances sonores et stationnements interdits persistent devant le bar lounge du Khéops. 

● Mr. le Maire : Malheureusement, le Kheops a une autorisation préfectorale, de même que le 
Manhattan, alors qu'ils devaient faire l'objet de fermetures administratives. 

Abords de l’église Saint-Leu-Saint-Gilles 

Outre les bandes de jeunes déjà évoquées, il va y avoir un nouveau fast-food de poulet frit à la place de 
l'ancienne crémerie alors que la ville en a déjà plein, et qu’il y a déjà des problèmes de stationnement 
devant. 

● Mr le Maire : on avait travaillé en 2021 avec l'ancien crémier et le propriétaire, qui avait réclamé de 
construire de nouveaux étages. 

● Mme Émilie Trigo : On va s'assurer de bloquer les stationnements devant l'ancienne crémerie. 



Question du public : pétition pour le commissariat 

 Serait-il possible de faire circuler des affiches et flyers auprès des commerçants pour récolter 
plus de signatures ? 

● Mme Émilie Trigo : Oui c’est une bonne idée. 

Chiens au parc Audin 
Il y a toujours des chiens au parc Maurice Audin, le gardien est là le matin, que peut-il faire ? 

● Mr. le Maire : Le gardien ouvre et ferme le parc, mais ne peut pas faire la police des chiens méchants. 
On se fait casser régulièrement le grillage. 

Patrimoine – Bâti 
École avenue Gambetta 

La Ville est-elle officiellement propriétaire du terrain ? 

● Mr Cédric Pape : Pas encore. 
 

Autres questions 

Serait-il possible d’avoir une idée de comment sont utilisés les impôts perçus par la ville ? 

● Mme Émilie Trigo : Les impôts ont augmenté, mais pas la part de la ville, comme on s'y était engagé. 

● Mr. le Maire : la répartition des impôts est expliquée dans le journal de la ville après le vote du budget. 

Avez-vous des retours concernant l’application «  Mon Bagnolet », et la réactivité des services 
(espaces verts, propreté, voirie) ? 

● Public : Pour les tags ça marche très bien, j'ai fait quatre déclarations pour les murs de l'église ou 
autour, et 2 jours après ils avaient disparu. 

● Mr. le Maire : c'est traité et suivi, par contre il manque un accusé de réception et un retour sur la prise 
en compte ou non du message. 

Pour l’emplacement handicapé au 31 rue de Bellevue le marquage au sol n'est plus visible, cela 
concerne des personnes âgées et malades, serait-il possible d'intervenir ? 

● Direction de la Voirie  : Il y a eu un coup de propre sur la végétation au niveau de la place PMR, il y a 
6 ou 7 places qui vont être marquées au début de l'année 2024. 

J'ai amené à Bagnolet mon entreprise Padorma (apnée du sommeil), elle se développe plutôt bien, mais 
j'ai un souci logistique avec des livraisons de plus en plus régulières, ce qui crée des bouchons rue 

Adelaïde Lahaye. Serait-il possible de baisser les plots rue Rosa Park pour les livraisons ? 

● Mr. le Maire : Vous allez avoir un accès. Les commerces présents ont des badges, mais en font un 
usage exagéré. On fait appel à votre responsabilité pour éviter les vandalismes. 

Je suis résident à O'Cœur, l'entrée de parking est utilisée par le service voiturier du Khéops. 
Serait-il possible de les verbaliser ? 

● Émilie Trigo : Nos ASVP n'ont pas le droit de verbaliser, contrairement à ce que disent certains 
résidents, qui ont évoqué un texte de loi que j'attends toujours.  

Les commerces (Lidl & co) qui ont beaucoup de poids en AFUL ne veulent pas payer la réparation de la 
porte de parking. 

● Cédric Pape : Étant donné que les résidents sont minoritaires, ont peut essayer d'organiser une 
réunion avec la mairie pour faire une négociation forcée auprès des commerces pour les pousser à 
payer, en faisant appel à leurs droits et devoirs sur le sujet. 

 

- Fin du conseil de quartier - 
 


